

平成 31 年 2 月定例教育委員会会議録

1. 2 月定例教育委員会会議

- [1]期 日 平成 31 年 2 月 26 日 (火)
- [2]場 所 市教育委員会 教育長室
- [3]会議時間 午前 9 時 59 分から午前 11 時 40 分まで
- [4]出席委員 川井田和人教育長、高橋博昭教育長職務代理者
池野康己委員、杉尾優子委員、連尺野智子委員
- [5]参 与 中武教育政策課長、蓑方社会教育課長、
藤代スポーツ振興課長、浜砂教育政策課課長補佐、
宮崎教育政策課課長補佐、浜砂社会教育課課長補佐、
鶴丸社会教育課課長補佐兼図書館係長、山本教育政策課教育総務係長
- [6]議事日程 第 1 会議録の承認 1 月定例教育委員会会議録
第 2 行政報告 2 月行政報告について
第 3 議案第 29 号 西都市非常勤の特別職職員の報酬及び費用弁償に関する
条例の一部改正要求について
議案第 30 号 平成 30 年度補正予算要求について
議案第 31 号 平成 31 年度当初予算要求について
議案第 32 号 教育表彰の決定について
第 4 そ の 他 ①平成 31 年度予算に係る要綱 (案) について
②西都市子ども読書活動推進計画 (案) について
③平成 31 年度臨場計画及び委員会日程等について
④損害賠償請求訴訟判決について
⑤示談書の締結について
⑥地域学校協働活動の推進について
⑦事務分掌の見直しに伴う事務委任について
⑧その他

2. 開 会

教 育 長 ただ今より、2 月定例教育委員会を開催いたします。

3. 会議録承認

教 育 長 はじめに、1 月定例教育委員会会議録の承認を求めます。
会議録については既に原案を配付しておりますが、会議録に記載した内容についてご異議ございませんか。
(異議なし)

教 育 長 ご異議ないようですが、一部修正の必要な箇所がありますので、必要な修正のち会議録を承認することといたします。

4.行政報告

教 育 長
教育政策課長

つづいて、2月の行政報告をお願いします。

(第4回男女共同参画推進委員会について)

教育長、教育政策課長、社会教育課長が委員として参加をさせていただいたところでございます。内容につきましては、来年度からの5か年の第三次男女共同参画プランの案の決定をさせていただいたところでございます。

(第2回西都市安全教育連絡協議会について)

市の教育委員会の主催で、安全教育対策アドバイザー、警察、道路管理者、市役所の関係課、それから地元として地域づくり協議会、小中学校の担当者が一堂に会して、昨年9月25日から27日の3日間で、通学路の合同点検を21箇所したところでございますが、この状況と取組の現状について意見交換等をさせていただいたところでございます。

(県教育委員会との意見交換会について)

教育長に会話をさせていただいたところでございます。何かありましたら後でお願いしたいと思います。

(初任者研修について)

新採用教職員の初任者研修の最後の研修があったところでございます。対象者は4人でしたが、これまでの1年間の振り返り、それから2年目の抱負をそれぞれ発表していただき、教育長、宮崎課長補佐、恒松主査から講義等を行っていただいたところでございます。

(教職員の人事異動に係る事前説明について)

教育長に会話をお願いしております。3月5日に内申が予定されておりますが、これに向けての事前説明会でございました。

(学校給食会理事会について)

平成31年度の給食費の決定をさせていただくという会でございまして、現在小学校が月額4,000円、中学生が4,500円のところをそれぞれ100円ずつの値上げをお願いしたいというふうに考えているところでございます。これにつきましては、材料費等の値上げ、それから今年10月に予定されております消費税の税率の上昇を加味したかたちでお願いしたいと考えているところでございます。

(校長会について)

今年度最後の校長会となっているところでございます。

(3月定例市議会開会について)

来年度の予算等の審議になってまいります。3月の19日までの予定でございます。

教 育 長
社会教育課長

つづいて社会教育課長をお願いします。

(西都市歴史民俗資料館企画展関連講演「宮崎県内における木喰上人の足跡」について)

宮崎民俗学会の会長さんであります前田博仁先生にお話を文化ホールでいただいております。文化ホールは100名程度だったのですが、木喰上人の企画展は12月から歴史民俗資料館で開催していますが、来場者数が今までで510人で、昨年度と比較すると210人ということで290名は企画展をしている間は増えているという状況でございます。

(第2回子ども読書活動推進計画策定委員会について)

これにつきましては、後でご説明いたします。読書活動推進計画の案ができあがりましてので、公表したいと思っております。

(イン・リーダー教室について)

6日が都於郡小学校、13日が穂北小学校、20日が三財小学校で行う予定になっております。それぞれ2回ということですが、三財小学校だけは都合によって1回で2回分を済ませるということになっております。

(宝くじふるさとワクワク劇場について)

来場者数が817人でした。売上げ枚数が903枚ということで、90.4%の方が来られたということです。880席の80%という目標観客数があって、これをクリアしなければ来年度に影響が出るということだったのですが、92.8%ということでクリアしました。いろいろとご協力をいただきありがとうございました。

(第2回西都市合唱祭実行委員会について)

合唱祭につきましては、参加団体数が9団体、高鍋町から高鍋東中学校、新富町から上新田中学校が参加予定です。そして今回は20回の記念ということで県外から鹿児島県の私立池田学園池田小学校から来ていただいて合唱をする予定となっております。九州大会でも金賞とかとられる有名なところなのだそうですので、楽しみにしております。

(祝！宮崎県初“日本遺産”おひろめかいについて)

ロゴマークの発表と坂井淳子さんのお話、そしてクラブツーリズム顧問の黒田尚嗣の講演会、それぞれのワーキンググループの発表がありました。当日の参加はスタッフを含めて130人でした。

つづいてスポーツ振興課長をお願いします。

(ヤクルトスワローズ、野球・サッカー春季キャンプについて)

ヤクルトスワローズが1日から25日までキャンプを行っていただきました。このほかに東北大学硬式野球部が2月21日から28日まで、東邦ガス硬式野球部が2月27日から3月6日までキャンプを行うこととなっております。サッカー関係ではウルサンヒョンデ、韓国のプロサッカークラブですが、2月6日、8日、9日に合宿を行っております。大阪産業大学サッカー部が2月19日から25日まで清水台総合公園で合宿を行っております。

(西都市体育協会専門部会について)

内容については、会則、要綱の改正、西都原このはなマラソン大会につ

教 育 長
ス ポ ー ツ 振 興
課 長

いての協議を行っております。

(平成 31 年度分社会体育施設使用日程調整会について)

この会議ですけれども、市の管理する西都原運動公園、清水台総合公園、市民体育館などを使用する団体に集まっていただき、平成 31 年度の使用日程等の調整を行ったところであります。

(第 14 回西都原このはなマラソン大会ウォーキング部門役員会について)

参加申込者ですけれども、422 名、去年が 416 名だったので少し増えております。内容についてはコースの確認、立哨(りっしょう)員の配置など競技部門の中心となるウォーキングクラブの皆さんとの協議を行ったところ です。

(第 14 回西都原このはなマラソン大会競技役員専門部会について)

競技部門の中心となる陸上競技協会と西都警察署に参加いただきまして、競技役員の役割分担や会場レイアウト、コース等についての協議を行いました。

(第 13 回教育長杯パークゴルフ大会について)

参加者は 101 名ということで、参加された方々については親睦と融和を深めていただいたところです。開会に当たりまして教育長にあいさつをいただきました。

(西都市スポーツ推進委員協議会役員会について)

内容につきましては、平成 30 年度の事業報告、平成 31 年度の事業計画、並びに功労者表彰の推薦等の協議を行っております。

(西都市スポーツ少年団春季大会について)

24 日は剣道競技の部門が開催されました。

教 育 長

県教育委員会との意見交換会は、来年度の事業としてこのようなものを提案しますという話でしたけれども、その中の教員の働き方改革をどのように進めるかという中で、地域と連携して、本来学校がするもの、家庭がするものを明確にしていく、そういう時代ではないかという話が県からありました。学校の先生が子どもたちと向き合う時間を作るために学校業務のサポートスタッフみたいなものを、モデルとして小学校 15 校、中学校 15 校くらいに入れたいといった話がありましたけれども、なかなかその線引きが難しいだろうと、保護者が納得するような線引きができるのかなと思いついておりました。それともう一つが、やはり働き方改革と関連するんですけれども、部活動の外部指導者を入れるというところの話がありました。まだ国からの予算がはっきりしないので、何名入れられるかわからないけれども、各学校 1 名、あるいは 2 校か 3 校に 1 名くらいの割合かなという話でした。外部指導者になると、西都市であれば西都市の非常勤の職員になります。引率をしてけががあれば、その責任は引率責任者がとらないといけない、外部指導者がとらないといけないとかいうこともありますので、外部指導者になるということがいかに大変なことか、非常

に大きな問題を抱えているので、西都市も十分考えていかなければいけません。外部指導者の中にも西都市の非常勤職員になるのではなくて、完全なボランティアとしての外部指導者の方と、非常勤職員として引率などができる外部指導者の方が出てくるところ辺りの区別、そういったものを含めて非常に難しくなるなど感じたところでした。それと、人事異動に関する事前説明もありましたけれども、例年どおりの規模で異動があるということでした。また、小学校が非常に年齢の高い方も受かってらっしゃる。例えば47、48歳で初任の先生とか、今まで40歳以上は受けられなかったのが、40歳を超えて受かっている方たちが多数出てきている関係で、おそらく欠員とかがあるんですが、その欠員を全部埋めきる作業がものすごく大変なんじゃないかと。結局教員になる子どもたちがいなくなっているということと、誰でも常勤講師をするわけにはいかないの、当然資格もありますけれども、面接をするだけの余裕があるのかという不安を覚えたところでした。

それでは、ご質問等あればお願いしたいと思います。

ないようであれば、スポーツ振興課長はここで退席をさせていただきます。

5. 議 案
教 育 長

議案の審議に入ります。

まず、議案第29号 西都市非常勤の特別職職員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部改正要求についてを議題にいたします。説明をお願いします。

教育政策課長

議案第29号 西都市非常勤の特別職職員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部改正要求について、部活動指導員を配置することに伴い、所要の整備を行おうとするものです。

(資料により説明)

高 橋 委 員

この指導員になられた方は、例えば中体連の大会等で監督として出られるわけですか。それともコーチというかたちになるんですか。やはり顧問が監督でしょうか。

宮崎教育政策
課 長 補 佐

国の考えではこの方たちは基本的には顧問にもなり得るんですけれども、学校長がどんなふうを考えて顧問を外すかによるのではないかと思います。ただ、文部科学省の最初の設定では顧問にもなれる方なので中体連の監督として入れるのではないかと思います。

教育政策課長

先ほど言いましたとおり、週7時間以内の勤務時間ということになりますので、全ての部活動の時間帯に対応できるかどうかというところがございますので、そこは各学校と相談させていただくことになってくると思います。

池 野 委 員

その7時間というのは、その人の労働時間を考えてということですか。

教育政策課長 28,000円という月額が決まっているところでして、1時間当たりの単価を千円とした場合、28時間になります。4週としたときに1週間の時間が7時間になるという計算になってまいります。

池野委員 西都市に限らなくてもいいのですが、例えばもう少し力を入れるところ、そこにいくらか上積みしてということもできるわけでしょうか。

教育政策課長 自治体によってはそういうことをされている自治体もあるかと聞いておりますが、まずは、導入初年度でございますので、県の方針どおりのかたちで設置していきたいと考えているところでございます。

教育長 ご意見はございませんか。
(意見なし)

教育長 お諮りいたします。議案第29号 西都市非常勤の特別職職員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部改正要求について、ご異議ございませんか。
(異議なし)

教育長 ご異議ないようですので、議案第29号を承認いたします。
つづいて、議案第30号 平成30年度補正予算要求についてを議題にいたします。説明をお願いします。

教育政策課長 議案第30号 平成30年度補正予算要求について、教育総務費など、総額100,703千円の減額補正を要求しようとするものです。
(資料により説明)

池野委員 太陽光パネルについては、保険とかはかけていらっしゃるんですか。

教育政策課長 学校施設に関しての保険はかけているところでございますが、自然災害ということで、今回対象にならないという判断でございます。

教育長 ご意見はございませんか。
(意見なし)

教育長 お諮りいたします。議案第30号 平成30年度補正予算要求について、ご異議ございませんか。
(異議なし)

教育長 ご異議ないようですので、議案第30号を承認いたします。
つづいて、議案第31号 平成31年度当初予算要求についてを議題にいたします。説明をお願いします。

教育政策課長 議案第31号 平成31年度当初予算要求について、教育総務費など一般会計及び特別会計を合わせて、総額1,147,218千円の予算を要求しようとするものです。
(資料により説明)

池野委員 先ほど説明のあった自治組織支援事業というのは、地域づくりではないわけですか。

社会教育課長 自治公民館関連の事業です。もともと社会教育課にあったものです。それが3年前に市民協働推進課にコミュニティ関係でまとめるということで

市民協働推進課に自治公民館の分だけに移りました。今度またそれがこちらに戻ってくるということで、内容的には公民館費のうちの報償費の公民館活動報奨金、自治公民館連絡協議会総会出会謝金とか、そういったものが増えております。それと19節の公民館振興市町村連盟会費、自治公民館連絡協議会補助金、あるいは自治公民館整備事業補助金というところが増えてきているという状況です。新しく学習等供用施設を建てるという場合には、建築住宅課が要求するというかたちになってきます。

教育政策課長 追加の説明でございますが、後で説明させていただこうと思っていたところでございますが、市長から教育長あてにてでございますが、事務分掌の見直しに伴う事務委任ということで文書が来ております。内容につきましては、西都市学習等供用施設の管理運営に関することとなっておりますが、実質は自治公民館の内容でございます。学習等供用施設というのが市が建てた自治公民館というところになりますので、その管理運営に関することが事務委任として出てきているところでございます。

教 育 長 ご意見はございませんか。
(意見なし)

教 育 長 お諮りいたします。議案第31号 平成31年度当初予算要求について、ご異議ございませんか。
(異議なし)

教 育 長 ご異議ないようですので、議案第31号を承認いたします。
つづいて、議案第32号 教育表彰の決定についてを議題にいたします。説明をお願いします。

教育政策課長 議案第32号 教育表彰の決定について、教育表彰の授与について、西都市教育委員会表彰要綱第6条の規定に基づき、教育委員会において決定しようとするものです。
(資料により説明)

教 育 長 ご意見はございませんか。
(意見なし)

教育政策課長 追加の説明をさせていただきたいと思いますが、じつはこの教育表彰につきましては、校長会から9年間無欠席の生徒について、インフルエンザとか感染症であっても、無理して出てきている子どももいるので、ちょっと考えてもらえないかという要望がっております。教育委員会としては、努力されている子どもさんということで表彰の対象としているところでございますが、先ほどスポーツでの表彰基準も少しあいまいになっているところもございますので、全体的な考え方をもう一度検討していきたいと考えております。

教 育 長 原案を教育委員会にかけるということですよ。

教育政策課長 はい。

教 育 長 お諮りいたします。議案第32号 教育表彰の決定について、ご異議ござ

いませんか。

(異議なし)

教 育 長 ご異議ないようですので、議案第 32 号を承認いたします。

7.その他

[1]平成31年度予算に係る要綱(案)について

教育政策課長 (資料による説明)

[2]西都市子ども読書活動推進計画(案)について

社会教育課長 (概要説明)

鶴丸社会教育 (資料による説明)

課長補佐

[3]平成31年度臨場計画及び委員会日程等について

教育政策課長 (資料による説明)

[4]損害賠償請求訴訟判決について

教育政策課長 (資料による説明)

[5]示談書の締結について

教育政策課長 (資料による説明)

[6]地域学校協働活動の推進について

社会教育課長 (概要説明)

浜砂社会教育 (資料による説明)

課長補佐

高橋委員

学校として非常に有り難いことだなと思ったところなんですけど、ただ、各中学校区ですか、その辺りで活動を推進していくための主体は社会教育課になるんでしょうか。それとも、資料に出てきていらっしゃるような地域づくり協議会の代表とか、あるいは自治公民館の代表とかそういった方たちに声かけしていくのは学校なのか。学校だとまた負担が増えるなと思ったところですけども。

浜砂社会教育

課長補佐

地域学校協働本部の事務局は社会教育課が持つことになりまして、その委員さんへの出會や本部の構成につきましては、社会教育課、市の主導で行っていくということで考えております。

[7]事務分掌の見直しに伴う事務委任について

教育政策課長 (資料による説明)

[8]その他

連 尺 野 委 員

最近、町歩きを1時間ほどしているのですけれども、古墳のまわりに看板がありますよね。あれが最近白くなっているけれども、新しくやり替える下準備がしてあるのですか。

社会教育課長

あれは、薄くなっているという状況です。そのことは以前から聞いておりました、それを年次ごとにやっというかたちでは考えています。コンピュータで書いてそれを貼り付けているだけですので、昔のように墨で書いていたりすると長く持つのでしょうかけれども、10年くらいでやっぱりあんなふうになってしまいます。

連 尺 野 委 員

こういう時期だから、やり替える時期なのかなと思っていたんですけれども。

社会教育課長

やり替えなければならないと思っております。

連 尺 野 委 員

日本遺産の認定されたということで、歩いている方も見られていて、真っ白だねと言われる方もいたので、聞いていらっしゃるのであれば、対応していただければと思います。

教 育 長

日本遺産で、3か国語くらいで看板を作るとか聞いていましたよね。それに含まれているかどうか確認してください。

連 尺 野 委 員

それと、この前妻北小学校のまわりを歩いていたんですけど、あそこは溝があるんですね。危険箇所として学校側はもちろん分かっているとは思いますが、ふたがないので、季節によっては水が大量に流れるのかなと思ひまして。各学校で毎年行われてるとは思いますが、いつも見てらっしゃる方は気がつかない場所もあるかもしれないので、そういうところも気になって歩いたところでした。

教育政策課長

後で場所を確認させていただきたいと思ひます。

池 野 委 員

先ほどの地域学校協働活動の推進のことで、ちょっと頭の中を整理しながら考えていたのですが、今、実際にある、例えば農協青年部とか、地域づくりの人たちの三納っ子とか、読み聞かせボランティア、老人クラブの人たちとか、既存の組織の人たちが戸惑わないようなかたちでやっていただきたいと思ひます。よく分からないで、せっかく今ある組織の活動がなくなったりすると非常に残念なのでお願いしたいと思ひます。

教 育 長

その辺は十分気をつけてやっていきたいと思ひます。それと、学校給食費の値上げの話をしましたけれども、おそらく教育委員さんたちになぜ値上げをするのかという話が出るかもしれませんが、やっぱり5年上げていなかったのが非常に厳しいと、小麦粉にしても値上がりしているし、牛乳にしても値上がりしているということをご説明いただければ有り難いと思ひているところです。毎月毎月支払うお金のことですから、きっと委員さん方にも何で値上げをするのかという質問をされる方もいるかもしれませんが、説明をしていただければと思ひます。

連 尺 野 委 員 以前もお聞きしたことがあるんですけど、給食費の納入状態というのはいいんですよね。

教育政策課長 平成 26 年度以降は滞納が 0 となっております。

8.閉 会

教 育 長 以上で本日の会議を終わります。

9.次回教育委員会開催日程

平成 31 年 3 月 27 日（水） 午前 10 時から